



Motion à l'attention du Conseil général de La Neuveville

Séance du 27 novembre 2019

Motion pour un contournement du lac de Biemme par le sud

Introduction

Depuis de nombreuses années, les biennois discutent du contournement de la Ville, sans trouver de solution. Et si la solution était de contourner le lac de Biemme par le sud?

Développement

Depuis les années 1950, le programme des autoroutes prévoit le passage de l'A5 par la rive nord du lac de Biemme, avec un contournement de la ville de Biemme. Il n'a fallu que quelques années pour construire le « magnifique » pont autoroutier qui défigure La Neuveville et la coupe du lac, avec tous les désagréments que cela induit. Par contre, les autorités fédérales, cantonales et biennoises n'arrivent toujours pas à trouver une solution pour le contournement de Biemme. Au vu des fortes oppositions rencontrées par la variante proposée, il est probable que le projet prenne encore de nombreuses années avant d'être réalisé, voire qu'il ne soit jamais terminé. Et quand bien même une solution serait trouvée pour Biemme, l'automobiliste ou le camionneur commun se retrouvera sur une « autoroute » limitée à 60 km/h et truffée de radars.

Plutôt que d'essayer de faire passer l'autoroute par le chas d'une aiguille, ne serait-il pas temps d'ouvrir le débat et de proposer une variante qui passe par le sud du lac de Biemme pour rejoindre Anet et ainsi raccorder l'autoroute A5 vers Thielle. L'exemple de l'autoroute A5 qui part de Boujean vers Soleure est certainement meilleur que celui de « notre » bout de pseudo-autoroute.

Bien sûr, une telle décision dépasse les compétences du modeste législatif neuvevillois. Néanmoins, nous pensons qu'il est possible, en utilisant les relais du conseil communal et nos députés, de faire bouger les choses.

Par conséquent, le groupe FORUM demande au conseil municipal d'entamer des démarches auprès des autorités régionales, cantonales et fédérales, ainsi que de s'approcher de nos élus au grand conseil et au conseil national, afin de proposer une alternative intelligente au contournement biennois.

Au nom du groupe FORUM

Alain Guillaume